

ment; puis elles se couvrent d'une cuticule mince et se garnissent rapidement de poils et de stomates.

Pour nous résumer, nous signalons donc dans la feuille de divers spécimens de *Piper angustifolium* Ruiz et Pav. var. *cordulatum* :

1° Une anomalie de concrescence des nervures, due à l'hypertrophie de la zone du limbe qui les sépare ;

2° La présence subséquente de cryptes, revêtues d'un épiderme, muni de poils et de stomates ;

3° La résolution de ces cryptes par la mise en liberté des nervures secondaires.

SÉANCE DU 9 AVRIL 1897.

PRÉSIDENTE DE M. CORNU.

M. Lutz, vice-secrétaire, donne lecture du procès-verbal de la séance du 26 mars, dont la rédaction est adoptée.

Par suite de la présentation faite dans la séance précédente, M. le Président prononce l'admission de :

M. BERTAUT (René), boulevard Saint-Germain, 213 bis, présenté par MM. G. Planchon et Dethan.

M. Achille Finet, sociétaire, est proclamé membre à vie, ayant rempli les conditions énoncées dans les Statuts pour l'obtention de ce titre.

M. Mouillefarine annonce que le *Lathrœa Squamaria*, plante extrêmement rare aux environs de Paris, a été découvert à Biercy, près de La Ferté-sous-Jouarre (Seine-et-Marne), par M. Léon Moynot.

M. Rouy dit qu'à la prochaine séance, il présentera à la

Société des échantillons de diverses plantes remarquables, notamment un hybride des *Carex ampullacea* et *vesicaria*, provenant du département de Maine-et-Loire.

MM. Rouy et Malinvaud échangent des observations au sujet de quelques espèces critiques du genre *Carex*.

M. Malinvaud donne lecture d'une Note de M. A. Magnin, qui rectifie sur divers points une de ses précédentes communications (1).

SÉANCE DU 14 MAI 1897.

PRÉSIDENTENCE DE M. CORNU.

M. Guérin, vice-secrétaire, donne lecture du procès-verbal de la séance du 9 avril, dont la rédaction est adoptée.

M. le Président annonce à la Société la perte très regrettable d'un de ses membres, M. le D^r Bernardin-Antoine Martin, décédé à Aumessas (Gard), le 31 mars 1897, dans la quatre-vingt-cinquième année de son âge. M. Malinvaud fait l'éloge du défunt et rappelle ses œuvres botaniques.

Le D^r Antoine-Bernardin Martin et son compatriote Diomède Tueskiewicz, docteur en médecine au Vigan, furent admis dans notre Société le même jour, le 12 juin 1857, présentés par J. Gay et de Schœnefeld, à l'une des séances de la première session de Montpellier. L'un et l'autre, infatigables explorateurs de leur département, ont le plus contribué, après de Pouzolz (2), à faire connaître les plantes du Gard. Tueskiewicz

(1) Voy. *Essai d'une revision des Potamots de France*, par M. A. Magnin (séance du 13 novembre dernier, tome XLIII du Bulletin (1896), pp. 434 et suiv.). La Commission du Bulletin a décidé que les corrections apportées à ce Mémoire seraient placées à la fin du volume qui le renferme. On les trouvera parmi les errata du tome XLIII.

(2) De Pouzolz, *Flore du département du Gard*, publiée en 1862.



1897. "Séance Du 9 Avril 1897." *Bulletin de la Société botanique de France* 44, 193–194. <https://doi.org/10.1080/00378941.1897.10830761>.

View This Item Online: <https://www.biodiversitylibrary.org/item/8666>

DOI: <https://doi.org/10.1080/00378941.1897.10830761>

Permalink: <https://www.biodiversitylibrary.org/partpdf/159986>

Holding Institution

Missouri Botanical Garden, Peter H. Raven Library

Sponsored by

Missouri Botanical Garden

Copyright & Reuse

Copyright Status: Public domain. The BHL considers that this work is no longer under copyright protection.

This document was created from content at the **Biodiversity Heritage Library**, the world's largest open access digital library for biodiversity literature and archives. Visit BHL at <https://www.biodiversitylibrary.org>.